

Presupuesto pasa su primera prueba en comisiones conjuntas

Por COLPRENSA

Las comisiones económicas conjuntas de Senado y Cámara de Representantes aprobaron en primer debate el Presupuesto General de la Nación (PGN) para la vigencia 2021, el cual cuenta con un monto de 313,9 billones de pesos.

Durante la discusión del proyecto en las comisiones conjuntas se dio aval para aumentar el presupuesto para inversión en 3,7 billones de pesos, con lo cual este rubro pasaría de los 53,1 billones que se habían anunciado en la presentación de la iniciativa a 56,8 billones de pesos.

Según quedó determinado, este aumento en cuestión proviene de una reducción que se realizó en el pago de la deuda pública y el gasto del Gobierno Nacional para la vigencia 2021, con lo que los dineros destinados para este fin pasaron de 75,9 billones a 72,5 billones de pesos.

Los gastos de funcionamiento del Gobierno Central quedaron finalmente en 184,6 billones de pesos para el próximo año, sin presentar una amplia variación frente a lo presentado por el Ministerio de Hacienda para la discusión en el Legislativo.

Con esto, el presupuesto del próximo año presentará un incremento del 15,2 % frente al de 2020; y ahora pasará a discusión de las plenarios de la Cámara y el Senado, para completar el trámite legislativo a convertirse en ley para el próximo año.

Durante la sesión se radicaron 84 proposiciones que quedarán a consideración de los ponentes y coordinadores del proyecto. Algunos sectores como deportes, transporte, inclusión social y medio ambiente recibieron un aumento del financiamiento.

Los ponentes del PGN 2021 aseguraron que la prioridad deberá ser la recuperación económica del país y la

“Ahora tenemos más recursos para proyectos regionales (...) para atención a la población vulnerable”.

ALBERTO CARRASQUILLA
Ministro de Hacienda.

generación del empleo.

Igualmente, el ministro de Hacienda, *Alberto Carrasquilla*, indicó en un documento difundido por esa cartera que “la importancia de estos ajustes que tuvo el proyecto de PGN es fundamental para el objetivo de reactivación que nos trazamos”.

Además, referente a la recuperación en los diferentes territorios nacionales, el funcionario apuntó: “Ahora tenemos más recursos para proyectos regionales y sectoriales, para atención a la población vulnerable y otras disposiciones que apoyarán a la dinamización de la economía”.

Entre tanto, Minhacienda detalló que en el Presupuesto “se añadió un artículo que busca beneficiar a las comunidades indígenas y a usuarios de los estratos 1 y 2 para la sustitución del uso de leña para cocinar por cilindros de Gas Licuado de Petróleo -GLP-”, además de disposiciones para que el Ministerio de Minas y Energía cofinancie iniciativas que tengan que ver con la prestación del servicio de gas.

Así mismo, la cartera destacó, que pensando en las regiones, a Planeación Nacional le fueron adicionados recursos del orden de 600.000 millones de pesos para impulsar proyectos en estas, al igual que se agregaron 512.000 millones a Agricultura buscando “brindar instrumentos financieros” a través del Ministerio de ese sector que lleguen a darle un impulso al campo ■



El Grupo Ecopetrol busca desprenderse de activos que requieren más inversión y la movida anunciada respondería a esta necesidad, aseguran expertos del mercado. FOTO **JUAN ANTONIO SÁNCHEZ**

EMPRESAS NOTICIA

¿Cómo ve el mercado la subasta de nueve activos que realizará Ecopetrol?

La petrolera estatal ofertará su participación en estos proyectos durante el último trimestre. La medida no tendría mayor impacto.

Por **DIEGO VARGAS RIAÑO**

La posibilidad de incorporar “más de 3.000 barriles de petróleo y gas por día y un volumen estimado de 17 millones de barriles de petróleo equivalente (mbpe)”, o acceder a un potencial exploratorio de 35 mbpe, son las opciones que abrió Grupo Ecopetrol para compañías interesadas luego de informar que subastará nueve activos (ver Paréntesis).

Según la petrolera estatal esto se da en el marco de la Ronda Campos Ecopetrol 2020 en la que ofertará su participación en los proyectos Tenerife, San Luis y Lebrija (Valle Medio del Magdalena), Toy, Totare y Andalucía (Valle Superior), así como Upía, La Punta y Rancho Hermoso (en la cuenca de los llanos).

La idea, dijo el vicepresidente ejecutivo del Grupo, *Alberto Consuegra*, a través de un video, es contribuir a la reactivación del sector petrolero así como a la economía de las regiones. “(En la subasta) pueden participar representantes de compañías nacionales e internacionales que deseen afianzar su posición en Colombia o que quieran expandir su operación en el país. El proceso se realizará de forma electrónica en el último trimestre”, mencionó.

Sin mayores cambios

Según *Andrés Duarte*, director de Renta Variable de Corficolombiana, se trata de activos maduros cuyo potencial tiene



PARÉNTESIS

VISTAZO A ALGUNOS ACTIVOS OFERTADOS

De los activos de los llanos, Ecopetrol dice que en el caso de Upía, en Casanare, hay posibilidades de nuevas exploraciones así como de reactivar pozos. De La Punta, asegura que se trata de crudo liviano con opciones exploratorias. Del de Andalucía, Huila, indica que hay potencial en proyectos de inyección de agua. En tanto al pozo Toy, en Tolima, anota que hay opciones de “aumentar el factor de recobro”. Y ya en el caso del Valle Medio del Magdalena exalta que en el proyecto de Lebrija la producción de crudo “proviene de formaciones poco profundas”.

que ver con estrategias de recobro mejorado, las cuales, dice, requieren de un trabajo e inversión adicionales para sacar el petróleo de los pozos.

“Son proyectos que funcionan en la medida en que se les inyecte plata; el flujo de caja de Ecopetrol está bien y el anuncio hace parte de una optimización en el plan de inversión que evidencia su búsqueda de iniciativas que requieran un menor capital”, añadió Duarte.

Entre tanto, *Omar Suárez*, gerente de Estrategia Renta Variable de Casa de Bolsa, consideró que se trata de activos cuya producción es minoritaria frente a la operación total de la firma, y en líneas generales es una rotación de portafolios a partir de pozos que no hacen parte de posibles estándares internos de la empresa, y que son más rentables poniéndolos en subasta.

Además, dijo Suárez, es un movimiento que no pesará en las actividades normales de

Ecopetrol y tampoco sobre su acción que, dicho sea de paso, cerró ayer en 1.985,00 pesos, percibiendo una caída de 1,24 % respecto al ejercicio del martes.

En perspectiva del exministro de Minas y Energía, *Amylkar Acosta*, hay que tener en cuenta que la industria petrolera se ha visto golpeada en cuanto a precios y producción de crudo y ello se reflejó en que la firma en cuestión haya reducido su utilidad neta de 6,2 billones de pesos a 158.000 millones comparando los primeros semestres de 2019 y 2020, e igualmente en que se modificara el portafolio de inversiones y los planes internos.

Duarte, de Corficolombiana, anotó que la duda que queda sobre la información difundida por Ecopetrol es quién se hará con los activos subastados, y en ese sentido exaltó que podrían ser pequeñas empresas o firmas que quieran empezar a tener presencia en el mercado petrolero colombiano ■



El ministro de Hacienda, Alberto Carrasquilla, calificó de “fundamentales” los ajustes en el presupuesto. FOTO **COLPRENSA**